

Ven "acertada", la ratificación de Zoé Robledo en el IMSS

: EL FUNCIONARIO tiene "bien identificada la problemática que se está enfrentando", sostiene Jesús González Roldán, expresidente de la Sociedad Mexicana de Salud Pública

JONATHAN NÁCAR

jcrodriguez@ejecentral.com.mx

"Hoy lo que estamos construyendo es una institución para los próximos 80 años, para las próximas generaciones, y eso debe de anteponerse ante cualquier aspiración por legítima que sea", fueron las palabras con las que Zoé Robledo Aburto declinó, el pasado 25 de agosto, a sus aspiraciones por la gubernatura del estado de Chiapas para continuar al frente del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

El pasado jueves, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que será ratificado en el cargo de director general del Instituto, con lo que se convirtió en el primer integrante de su gabinete ampliado.

"La decisión de que Zoé continúe al frente del IMSS tiene varios sustentos, el primero, es que ha desempeñado una gran función al frente del IMSS y el segundo es que uno de nuestros objetivos es consolidar el IMSS-Bienestar", reconoció Sheinbaum en la sexta conferencia del "jueves de gabinete", realizada desde la casa de transición, en la alcaldía Iztapalapa.

»Por estar "desarrollando sus actividades" Zoé Robledo no asistió al anuncio de su ratificación. Sin embargo, en su cuenta de X publicó minutos más tarde un mensaje en el que refrendó su propósito de seguir construyendo un sistema público de salud gratuito, oportuno y de calidad, tanto para derechohabientes del IMSS como para los no afiliados mediante IMSS-Bienestar.

"Presidenta Sheinbaum, cuenta usted con mi compromiso, emoción y toda mi energía para consolidar el sistema de salud que merece el pueblo de México y hacerlo desde la institución más noble de esta Patria: El Instituto Mexicano del Seguro Social", escribió Robledo.

Especialistas consultados por **ejecentral** coincidieron en que, además de lógica, resulta "acertada" la continuidad del funcionario de 45 años, pues la experiencia que ha adquirido en estos cinco años le permite tener identificadas las áreas para con-

solidar el sistema de salud pública del país, como le instruyó Claudia Sheinbaum.

"Es alguien que seguramente tiene identificada la problemática que se está enfrentando y eso te permite en el menor plazo posible fortalecer temas como el abasto de medicamentos o el tema de mantenimiento de la infraestructura en los tres niveles de atención, principalmente el primer nivel, que es en donde se resuelve el 90% de los problemas de salud", aseguró el doctor Jesús Felipe González Roldán, médico-cirujano egresado de la UNAM.

En ese sentido, el expresidente de la Sociedad Mexicana de Salud Pública apuntó que Zoé Robledo tiene ante sí una "labor titánica" para seguir fortaleciendo los sistemas de salud, considerando que el 90% de la población está bajo la derechohabencia del Seguro Social.

"Tenemos que tener un sistema de vigilancia epidemiológica cada vez más fuerte; mucha prevención, promoción y fomento de la salud, como es la vacunación universal; veo una gran oportunidad de buscar financiamiento para garantizar el abasto de medicamentos para la población", mencionó el doctor Jesús González Roldán, como algunas de las prioridades por atender.

Para Sergio Meneses Navarro, investigador experto en sistemas de salud, la ratificación del director general del Seguro Social significa una "gran oportunidad" para diseñar e instrumentar la integración del régimen ordinario del IMSS con este otro organismo público descentralizado que es el IMSS-Bienestar, cuyo consejo técnico preside Zoé Robledo.

"Necesitamos rediseñar el sistema de salud para que nos permita tratar a todos los ciudadanos de la misma forma y avanzar en la cobertura universal con igualdad de condiciones, sin considerar que cuenten o no con derechohabencia. Este es el principal reto", refirió el doctor en Ciencias de la Salud por el Instituto Nacional de Salud Pública.

Al día siguiente del anuncio, el presidente Andrés Manuel López Obrador no disimuló su beneplácito y reconoció estar "muy contento" con la ratificación de Zoé Robledo en el IMSS, pues aseguró que esto "significa garantizar la continuidad del programa IMSS-Bienestar que es el programa más importante para garantizar en nuestro país el derecho a la salud".

Zoé Robledo Aburto, hijo del exgobernador de Chiapas y secretario de la Reforma Agraria durante la administración de



Ernesto Zedillo, Eduardo Robledo Rincón, es politólogo por el ITAM y maestro en Derecho, egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Cuenta con el diplomado *Liderando el Crecimiento Económico*, de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy, de la Universidad de Harvard, así como con estudios complementarios realizados en la Universidad Complutense de Madrid, España, y la George Washington University.

A la edad de 30 años, Zoé Robledo inició su carrera política como diputado local en el H. Congreso de Chiapas (2010-2012), en donde también llegó a presidir la Comisión de Desarrollo Social y de Seguimiento a los Objetivos de Desarrollo del Milenio, y más tarde fue electo presidente del Congreso, siendo en ese momento el político más joven en ocupar ese cargo.

El 1 de julio de 2012 fue electo senador de la República por Chiapas, y en 2014 fue el primer político en promover la iniciativa de #3de3 para que funcionarios hagan públicas sus declaraciones de intereses, fiscal y patrimonial.

Asimismo, en julio del 2018 fue nombrado diputado federal por el distrito VI de Chiapas, no obstante, en noviembre de ese mismo año solicitó una licencia para formar parte del equipo de gobierno de la Cuarta Transformación.

Antes de hacerse cargo de uno de los sistemas de seguridad social más grandes de América Latina, Zoé se desempeñó como subsecretario de Gobernación, con la entonces titular de la Segob, la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero.

Secretario particular

El pasado "jueves de gabinete", la próxima presidenta anunció también la designación del exdiputado federal Carlos Augusto Morales López, uno de sus colaboradores más cercanos, y quien se desempeñó como su jefe de Oficina en la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, como su secretario particular.

"Desempeñar este encargo será un altísimo honor. Lo haré con la responsabilidad, dedicación y compromiso que demanda trabajar por México", dijo al respecto el economista y maestro en Derecho Constitucional por la UNAM, quien se identifica como luchador social y como un convencido impulsor del movimiento de la Cuarta Transformación. 

5
AÑOS

ha estado Zoé Robledo al frente del Instituto Mexicano del Seguro Social.

80
POR CIENTO
de la población se atiende en el IMSS y en IMSS-Bienestar, de acuerdo con datos oficiales.

Carlos Augusto Morales López SECRETARÍA PARTICULAR

Edad: 47 años
Militante partidista: Sí
Ha competido por puestos de elección popular: Sí
Compromiso con la 4T: Militancia
Perfil como funcionario: Político
Grupo Político de procedencia: Gabinete de Sheinbaum en CDMX



PRINCIPALES RETOS

Organizar la agenda personal de la Presidenta, en coordinación con las distintas áreas de gobierno, de tal forma que prevalezca el orden en los asuntos que deba atender día con día la jefa del Ejecutivo Federal.

Hacer uso de sus habilidades de concertación y gestión para atender los asuntos que le sean delegados por la Presidenta, entre los que se incluirán recibir en su nombre a actores políticos o sociales que soliciten audiencia.



Zoé Alejandro Robledo Aburto

IMSS

Edad: 45 años

Militante partidista: Sí

Ha competido por puestos

de elección popular: Sí

Compromiso con la 4T:

Militancia

Perfil como funcionario:

Político

Grupo político de

procedencia: Gabinete de

AMLO



PRINCIPALES RETOS

Avanzar en la universalización de los servicios de salud para que todos los ciudadanos tengan acceso a atención médica de calidad, sin importar su situación laboral o económica o su acceso a esquemas de seguridad social.

Garantizar la fortaleza y sostenibilidad financiera del IMSS para mantener el equilibrio fiscal sin comprometer la calidad del servicio, así como ampliar y modernizar la infraestructura hospitalaria.

Fotos:
Especial

